



Zu Ihrer Information:

In seiner Eigenschaft als Vorsitzender des Aufsichtsrats der Klinikum Mannheim GmbH verabschiedet Oberbürgermeister Dr. Peter Kurz [am heutigen Freitag, 17. Februar 2012] im Patientenhaus des Universitätsklinikums Professor Dr. med. Dr. h.c. Klaus van Ackern. Professor van Ackern verantwortete von April 2009 bis September 2011 als zweiter Geschäftsführer des Universitätsklinikums Mannheim das Geschäftsfeld Forschung und Lehre. In seiner Eigenschaft als Dekan der Medizinischen Fakultät Mannheim der Universität Heidelberg wirkte Professor van Ackern zudem über viele Jahre im Aufsichtsrat mit.

CV in Auszügen

Geb. 12. September 1941, Essen	
1962 – 1968	Medizinstudium, Heidelberg, anschließend dort tätig
1972 – 1976	die ersten "Mannheimer Jahre" als Anästhesist (unter Prof. Dr. med. Horst Lutz)
1977 – 1986	Ärztliche und wissenschaftliche Karriere an der Ludwig-Maximilians-Universität, München
1986 – 1989	Klinikdirektor und Lehrstuhlinhaber Anästhesiologie, Lübeck
1989 – 2009	Klinikdirektor und Lehrstuhlinhaber Anästhesiologie, Mannheim
1991 – 1999	Dekan der Fakultät für Klinische Medizin Mannheim und Mitglied des Senats der Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg
1999 – 2001	Ärztlicher Direktor Universitätsklinikum Mannheim
2001 – 2011	erneut Dekan der Medizinischen Fakultät (seit 2009 hauptamtlich) und Mitglied des Senats der Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg
2009 – 2011	Mitglied der Geschäftsführung des Universitätsklinikums Mannheim (Geschäftsfeld Forschung und Lehre)
1997 – 2011	Mitglied des Aufsichtsrats der Klinikum Mannheim GmbH

Mitglied / Sprecher zahlreicher Fachgesellschaften





Anästhesiologie

Im Mai 2009 verabschiedete sich die Klinik für Anästhesiologie und Operative Intensivmedizin der Universitätsmedizin Mannheim von Professor van Ackern. Im Verlauf von zwei Jahrzehnten hatte er dort die vier Säulen seiner Fachdisziplin fest etabliert: Die Anästhesie (Narkosen), die Intensivmedizin, die Notfallmedizin und die Schmerztherapie. Darüber hinaus etablierte er seine Klinik als eine sehr forschungsaktive Einrichtung. Seine Nachfolge als Direktor der Universitätsklinik für Anästhesiologie und Operative Intensivmedizin und als Lehrstuhlinhaber hat im April 2009 Prof. Dr. med. Manfred Thiel angetreten, bis zu diesem Zeitpunkt als Leitender Oberarzt am Klinikum der Ludwig-Maximilians-Universität (LMU) München tätig.

Nachfolge als Dekan und Geschäftsführer

Die Nachfolge als hauptamtlicher Dekan der Medizinischen Fakultät Mannheim der Universität Heidelberg und als Geschäftsführer der Klinikum Mannheim GmbH für das Geschäftsfeld Forschung und Lehre hat zum 1. Oktober 2011 Professor Dr. rer. nat. Dr. med. Dr. h.c. Uwe Bicker angetreten. Der in Bensheim lebende Wissenschaftler und Manager ist der Mannheimer Medizin wissenschaftlich seit dem Jahr 1976 als außerplanmäßiger Professor verbunden. Als Ehrensenator der Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg konnte Professor Bicker die Geschicke der Fakultät bereits in der Vergangenheit mitgestalten.